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Как же теперь нам жить, сколько
рюмок можно выпить, не рискуя
стать нарушителем закона? И во-

обще, что означают эти пресловутые
промилле? На вопросы мы попросили
ответить сотрудника ГИБДД ГУВД Моск-
вы Виктора Кузьмина, имеющего много-
летний стаж практической работы.

- Сразу хочу внести ясность, - говорит
Виктор Александрович, - в работе ГАИ
ничего не изменилось. Никто, никакой
приказ не дает «зеленый свет» любите-
лям езды под хмельком. Незначительное
увеличение допустимого уровня содер-
жания алкоголя в крови связано с тем,
что некоторые лекарственные препара-
ты, особенно кардиологического ряда, а
также кисло-молочные продукты, содер-
жат спирт. Нововведение позволяет ис-
ключить попадание законопослушных
граждан под действие статьи 12.8 Коде-

кса административных нарушений, пред-
усматривающей штраф до 20 минималь-
ных зарплат или лишение водительских
прав на год. 

- Говорят, что допустимая норма 0,5
промилле соответствует бутылочке лег-
кого пива или рюмке водки. Так ли это?

- Думаю, проводить эксперименты в
этом направлении не стоит. У каждого
человека своя реакция на спиртное. Од-
ному достаточно, как говорится, пробку
понюхать, а другой и после стакана вод-
ки выглядит вполне нормально. Хотя ре-
акция снижается у каждого независимо
от его восприимчивости к алкоголю и
опыту вождения. 

К тому же сотрудники ГАИ, остановив-
шие водителя, проводят свои тесты.
Первичные признаки опьянения выявля-
ются не анализом крови, а специфиче-
ским запахом, координацией водителя,

четкостью его речи, твердостью рук... Вы
сами прекрасно понимаете, что опытный
сотрудник госавтоинспекции сможет оп-
ределить, в каком состоянии сел за руль
человек. А уж «продувка» водителя мо-
жет быть произведена по усмотрению
инспектора. И если шофер в себе уве-
рен, такая мера проверки его не испуга-
ет. Подуть в трубочку, для того чтобы
снять все вопросы, и ехать дальше со
спокойным сердцем - ничего унизитель-
ного в этом нет.

- А когда проводится тест на содержа-
ние алкоголя в крови?

- Если сотрудник ГАИ подозревает, что
сидящий за рулем человек пьян и пред-
ставляет угрозу для участников дорож-
ного движения, то он может предложить
ему пройти освидетельствование в ме-
дицинском учреждении. Там уже и опре-
делят, какое число промилле содержит-
ся в крови водителя.

Другой случай привлечения медиков
к диагностированию - тяжелое состоя-
ние человека. Например, если водитель
попал в аварию и его обследование за-
труднено. Если содержание алкоголя в
крови будет меньше 0,5 промилле, то

медики дадут заключение о том, что во-
дитель трезв. Даже если состояние опь-
янения очевидно. Закон есть закон.
Только стоит ли рисковать из-за пресло-
вутой рюмки?

Правильно ли выбрана норма для рос-
сиян? Думаю, она даже слишком либе-
ральна. Разве ошибался классик, заме-
тив: какой русский не любит быстрой ез-
ды? А уж пристрастие соотечественников
к спиртному... Наверное, каждый води-
тель хоть раз в жизни слышал обращен-
ные в свой адрес слова: от одной рюмки
ничего не будет! От одной, наверное, и в
самом деле. Только, как показывает ста-
тистика, одной обычно не заканчивается.

За прошлый год на дорогах столицы
погиб 1261 человек (рост за год соста-
вил 23 процента), а еще 9864 получили
травмы и увечья. Да и число пьяных за
рулем не уменьшается. В Москве за су-
тки официально выявляется более 115
водителей в нетрезвом состоянии. Эта
цифра имеет четкую привязку к стати-
стике ДТП с трагическими последствия-
ми. Так что прежде чем выпивать на по-
сошок перед отъездом из гостей, хоро-
шенько подумайте: хотите ли вы попол-
нить печальную статистику происшест-
вий на дорогах?

Столица стала одним из крупнейших потребителей наркотиков
в стране. По словам начальника управления Государственного
комитета России по контролю за оборотом наркотических

средств и психотропных веществ по Москве Алексея Чуваева, на
диспансерном и профилактическом наблюдении состоит 28,5 ты-
сячи человек. Но реально больных наркоманией гораздо больше.
Эксперты называют число 150 тысяч, а возможных потребителей
зелья еще больше - около миллиона человек.

Самая тревожная тенденция последнего времени - вытеснение
относительно легких, так называемых растительных наркотиков -
маковой соломки, марихуаны, гашиша - тяжелыми. Это преимуще-
ственно продукты переработки опийной группы и синтетические
наркотики, которые создаются в лабораторных условиях. Специа-
листы отмечают ускоренное распространение героина, а также по-
степенное проникновение на рынок еще более дорогих и сильных
наркотиков. 

Героин стал самым доступным из всех тяжелых наркотиков. Его
уже считают «общенациональным» зельем. Между тем он вызыва-
ет самую быструю наркозависимость и пользуется все большей
популярностью в молодежной среде.

Самыми активными поставщиками наркотиков в столицу, как и
прежде, остаются преступные сообщества, обладающие межреги-
ональными и международными связями. Особенно выделяются
таджикско-афганские и азербайджанские группировки. Об их тра-
фиках можно судить по количеству изъятого зелья. Органами пра-
вопорядка удалось выявить и уничтожить 85 килограммов герои-
на, принадлежащего курьерам преступных сообществ. Таджикское
происхождение имеет 94 процента изъятого.

В нынешнем году из незаконного оборота уже изъято 119,7 ки-
лограмма наркотических средств и психотропных веществ. Это бо-
лее чем в три раза больше, чем за тот же период прошлого года. В
первом полугодии выявлено 9267 преступлений, связанных с нар-
котиками, привлечено к уголовной ответственности 5297 человек,
в том числе 640 женщин. 3145 человек являются жителями столи-
цы, 2152 - граждане других регионов. Из числа иногородних почти
половина является жителями Российской Федерации. Далее сле-
дуют таджики - 267 человек, украинцы - 196 осужденных, азербай-
джанцы - 187 человек и грузины - 125. Всего в суд направлено 5712
уголовных дел.

По мнению начальника Управления по работе с органами обес-
печения безопасности правительства Москвы генерал-полковника
Николая Куликова, борьба с наркобизнесом будет результативнее,
если ставить заслон против торговцев зельем еще на российско-
афганской границе. В Москве успехом является изъятие десятков
килограммов героина, а на границе меньшим числом погранични-
ков ликвидируются десятки тонн тяжелых наркотических веществ.
Николай Куликов, один из разработчиков программы «Комплекс-
ные меры противодействия злоупотреблению наркотиками и их
незаконному обороту на 2003-2005 годы», считает, что работа в
этой области должна сосредоточиться на наказании сбытчиков зе-
лья. Пока же, по его мнению, в столице пресекается лишь треть та-
ких преступлений.

Наркомания не только разрушает здоровье людей, уничтожает
генофонд нации. Она является одной из причин роста общеуго-
ловной преступности. Любому наркоману нужна регулярная под-

питка. Причем доза потребляемого зелья постоянно растет, по-
павший в наркозависимость человек идет на любое преступле-
ние, чтобы получить деньги на очередную дозу. И в этот преступ-
ный круговорот втягивается все больше людей. Причем число
молодежи, попавшей в наркозависимость, увеличивается каж-
дый год.

Большое влияние на распространение наркотиков оказывают
некоторые видеофильмы, где героями являются наркоманы или
люди, причастные к наркобизнесу. Фальшивая романтика при-
ключений становится предметом подражания подростков, меня-
ет их представление о жизни, снижает защитные реакции.

В Москве выявлено более 180 мест, где распространялись или
изымались наркотические вещества. Все точки находятся под
контролем правоохранительных структур. В основном это диско-
теки, дансинги и бары.

За первое полугодие выявлено и поставлено на  профилакти-
ческий учет 305 несовершеннолетних, употребляющих наркоти-
ческие или психотропные вещества. Всего же на учете состоят
858 подростков, 148 из них прошли курс лечения.

По прогнозу Николая Куликова, несмотря на принимаемые ме-
ры и борьбу с наркодельцами, в ближайшие годы незаконный
оборот и  потребление наркотиков будут расти. Одна из причин -
повышение спроса на зелье, увеличение числа больных людей.
Поэтому главное сегодня - не допустить распространения нарко-
тиков в школах, разъяснять подросткам опасность наркозависи-
мости. Здесь нужна слаженная и масштабная работа всех город-
ских структур, как силовых, так и образовательных. Только тогда
ситуацию удастся взять под контроль.

НА ПОСОШОК 
И... ЗА РУЛЬ
14 июля министр здравоохранения РФ Юрий Шев-
ченко подписал приказ № 308. Вероятно, в какой-
нибудь другой стране внутриведомственный доку-
мент могли бы и не заметить. Но в России этот при-
каз вызвал бурные обсуждения и нервную реак-
цию. Ведь он регламентирует не что-нибудь, а допу-
стимую дозу алкоголя в крови водителя.

ОТ РЕДАКЦИИ. Предельно допусти-
мые нормы алкоголя в крови водите-
лей - общепринятая норма оценки. В
России теперь она такая же, как в
Бельгии, Голландии, Норвегии и Фин-
ляндии. В Великобритании, Испании,
Германии и США показатель немного
выше - 0,8 промилле. Самые строгие
трезвенники - водители Швеции. В
этой стране число допустимых про-
милле в крови равно 0,2.

За последние восемь лет число преступлений, связанных с незаконным оборо-
том наркотиков, выросло в 5,3 раза. В прошлом году зарегистрировано уже
15803 преступления, имеющих «наркотический след», что составляет десятую
часть всей криминальной статистики. 

МОСКВУ САЖАЮТ
НА ИГЛУ
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Михаил Авдюков, получив по ито-
гам работы комиссии строгий
выговор, смещен с должности и

назначен советником генпрокурора. Пер-
вый заместитель городского прокурора
Юрий Синельщиков уволен с более чем
красноречивой формулировкой: «за сис-
тематическое ненадлежащее исполнение
служебных обязанностей». Столь стро-
гая оценка второго лица прокуратуры
Москвы во многом объясняется его не-
согласием с выводами комплексной ко-
миссии. Накануне оглашения результа-
тов проверки Синельщиков опубликовал
в прессе открытое письмо Президенту
России Владимиру Путину, в котором
выдвинул Генпрокуратуре встречные об-
винения в искажении фактов и других
прегрешениях.

Получили негативную оценку и другие
прокурорские работники столицы. Заме-
стителю прокурора Вячеславу Росинско-
му объявлен выговор, а другому заму Ав-
дюкова Михаилу Никонову - замечание.
Взыскания вынесены также руководите-
лям нескольких прокуратур округов и
районов Москвы. В том числе прокуро-
рам Северного и Зеленоградского окру-
гов, межрайонным прокурорам Люблин-
ского, Нагатинского и Чертановского
районов.

Объемистая справка, составленная ко-
миссией по итогам проверки горпроку-
ратуры, дает пищу для размышлений.
Так, в 2002 году число зарегистрирован-
ных преступлений выросло в сравнении
с предыдущим годом на 29,7 процента
(163418 преступлений против 125950). В
первом полугодии нынешнего года пре-
ступность выросла еще на 15 процентов,
а раскрываемость, наоборот, снизилась -
43,3 процента. Особенно неблагоприят-
ная ситуация сложилась с работой след-
ствия по тяжким и особо тяжким престу-
плениям - убийствам, грабежам, разбоям
и кражам.

Еще один выявленный недостаток -
так называемое сокрытие преступлений.
Сотрудники прокуратуры и милиции не
возбуждают уголовные дела, прячут или

отказываются принимать заявления гра-
ждан. В период проверки было выявлено
более девяти тысяч укрытых от учета и
регистрации преступлений. Искажаются
акты судебно-медицинских экспертиз,
фальсифицируются статистические дан-
ные по розыску без вести пропавших, те-
ряются или уничтожаются вещественные
доказательства, без достаточных основа-
ний прекращаются уголовные дела. Все-
го были признаны незаконными реше-
ния по 203 уголовным делам.

Исполняющим обязанности прокуро-
ра Москвы временно назначили одного
из заместителей Авдюкова - Анатолия
Зуева, также получившего взыскание по
итогам проверки. Зуев имеет опыт руко-
водящей работы. В частности, он уже
временно исполнял обязанности город-
ского прокурора, когда в 2000 году был
отстранен от работы прокурор Москвы
Сергей Герасимов. Однако вряд ли Ана-
толий Зуев сможет избавиться от при-
ставки «и.о.». Скорее всего на должность
прокурора Москвы назначат другого че-
ловека. Среди наиболее вероятных кан-
дидатур называют имена начальника од-
ного из управлений Генпрокуратуры Ро-
берта Адельханяна и руководителя отде-
ла того же ведомства Сергея Васильева.

Кстати, в столичном регионе сейчас
сложилась любопытная ситуация. Од-
новременно с московским прокурором
смещен и его областной коллега Эдуард
Денисов. Официальной причиной его
ухода называют пенсионный возраст. Но
статус Денисова позволял ему продлить
срок пребывания на службе. К тому же,
несмотря на недавно перенесенную опе-
рацию на сердце, областной прокурор
прекрасно себя чувствовал и даже играл
с коллегами в волейбол. 

В кулуарах объясняют причину отстав-
ки Денисова желанием генпрокурора РФ
Владимира Устинова посадить в проку-
рорские кресла Москвы и области собст-
венных выдвиженцев. Самым вероятным
кандидатом на место Денисова считают
одного из бывших руководителей проку-
ратуры Санкт- Петербурга.

ОХОТА К ПЕРЕМЕНЕ МЕСТ
В столичном регионе смещены первые
лица прокуратуры
В последний день июля решением Генпрокурату-
ры РФ отправлен в отставку прокурор Москвы
Михаил Авдюков. Это событие не стало неожи-
данностью. С 3 по 25 июля проходила всесторон-
няя проверка столичной прокуратуры. И опытные
аппаратчики задолго до ее завершения предска-
зывали возможные «оргвыводы и оценки».
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